
 
 

 
Gemeinderatssitzung am 20. Jänner 2011 

 
 

Ftl. Zl 
Fraktion Gemeinderat/rätin Fragetext Stadtsenatsreferent/in 

 
1 

 
SPÖ 

 
GR. Klaus Eichberger 
 

 
Schneeräumung 
 
Wirst du zur Verbesserung der geschilderten Situation 
beitragen bzw. Maßnahmen für die erforderlichen 
Personalressourcen setzen? 
 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 

 
2 

 
Grüne 
 

 
GR. Heinz Baumann 

 
Einführung der Mindestsicherung 
 
Wie beurteilen Sie das vorliegende Steiermärkische 
Mindestsicherungsgesetz und die zu erwartenden 
Auswirkungen auf jene Grazerinnen und Grazer, die von Armut 
betroffen bzw. von Armut bedroht sind? 

 
StRin. Mag.a Dr. Martina 
Schröck 

 
3 

 
KPÖ 

 
GRin. Ingeborg Bergmann 

 
Styria Headquarter in Graz 
 
Ist das Projekt Styria Headquarter in Graz von Seiten der Styria 
AG noch in vollem Umfang aufrecht, gibt es weitere 
Verhandlungen der Stadt Graz mit der Styria AG. Wenn nicht – 
kann die Beteiligung der GBG an der MCG rückgängig gemacht 
werden? 

 
StR. Dipl.-Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 

 
4 

 
FPÖ 

 
GR. Mag. Armin Sippel 

 
Moscheenbau: Stand der Dinge 
 
Wie ist der momentane Stand der Dinge in Sachen 
Moscheenbau? 
 
 
 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 
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5 

 
BZÖ 

 
GR. Georg Schröck 

 
Vorwürfe Ernst Scholdans im Zuge der Reininghaus-
Verhandlungen an die Stadtregierung 
 
Wie begegnen Sie den Vorwürfen, Sie hätten, entgegen Ihrer 
bisherigen Behauptungen, von einem Termin mit einem neuen 
Investor schon wochenlang gewusst und ferner auf ein 
Exklusivverhandlungsrecht verzichtet, indem Sie die Option 
darauf auslaufen ließen? 

 
StR. Dipl.-Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 

 
6 

 
Unab-
hängig 

 
GR. Mag. Gerhard Mariacher 

 
Maßnahmen der Stadt Graz gegen den Feinstaub unter 
Ausschöpfung der im eigenen Verantwortungsbereich 
erschließbaren und optional darüber hinaus verfügbaren 
einschlägig nutzbaren Ressourcen 
 
Was, in welcher Art und Intensität, zu welchem Zeitpunkt und 
mit welchem Aufwand/Nutzen-Kalkül haben Sie bisher in Ihrer 
Amtszeit als für den Verkehr zuständige Stadtsenatsreferentin 
mittels Tat, das heißt durch konkrete Entscheidungen und 
Handlungen, gegen den Feinstaub in Graz unternommen, um 
im eigenen Wirkungsbereich mit den Ressourcen der Stadt 
Graz Handlungen gegen den Feinstaub zu setzen respektive zu 
veranlassen? 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 

 
7 

 
ÖVP 

 
GR. Mag. Andreas Molnár  

 
Maßnahmen des Kulturamtes und Gesundheitsamtes im 
Bereich der Integration 
 
Wie hoch beziffern Sie den Beitrag aus Ihren Ressorts – Kultur 
und Gesundheit – für den Bereich Integration? 

 
StR. Karl-Heinz Herper 

 
8 

 
SPÖ 

 
GRin. Dagmar Krampl 

 
Gehsteig Murgasse 
 
Stimmt es, dass der Gehsteig in der Murgasse an der derzeit 
engsten Stelle im Bereich der Hausnummer 4 im Zuge der im 
Sommer geplanten Baumaßnahmen aufgrund des Platzbedarfs 
der Variobahn von derzeit 128 Zentimeter Breite auf nur noch 
109 Zentimeter Breite verschmälert werden soll? 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 
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9 

 
Grüne 

 
GRin. Christina Jahn 

 
Kürzung der Kinoförderung 
 
Welche Schritte wirst du setzen, um den Bestand des 
Filmzentrums im Rechbauerkino, des KIZ Royal und des 
Geidorf-Kinos zu sichern? 

 
StR. Karl-Heinz Herper 

 
10 

 
KPÖ 

 
GRin. Mag.a Ulrike Taberhofer

 
Sicherung der städtischen Horte 
 
Werden Sie sich als Verantwortlicher für die Beibehaltung der 
qualitätsvollen städtischen SchülerInnenhorte einsetzen, und 
welche Vorgangsweise haben Sie zur Klärung des Stellenwerts 
der SchülerInnenhorte in Bezug auf die schulische 
Nachmittagsbetreuung ins Auge gefasst? 

 
StR. Detlev Eisel-Eiselsberg 

 
11 

 
FPÖ 

 
GR. Christoph Hötzl 

 
Totalsperre Murgasse 
 
Welche Maßnahmen werden Sie – neben der guten 
Kommunikation – innerhalb Ihres Zuständigkeitsbereiches noch 
ergreifen, um die prekäre Situation zu entschärfen und um die 
zu erwartenden wirtschaftlichen Einbußen der betroffenen 
Händler abzufedern? 

 
StRin. Mag.a (FH) Sonja 
Grabner 

 
12 

 
ÖVP 

 
GR. Mag. Mario Kowald 

 
Strukturierte Umsetzung der UN-Konvention 
 
Wo sind Ihrer Meinung nach bei uns in Graz Mängel 
festzustellen, und was muss in der Verwaltung getan werden, 
um einen konventionsgemäßen Zustand herzustellen? 

 
StRin. Mag.a Dr. Martina 
Schröck 

 
13 

 
Grüne 

 
GRin. Mag.a Dipl.-Ing. (FH) 
Daniela Grabe 

 
„Stolpersteine“ – Gedenkprojekte und öffentliche 
Erinnerungskultur zum Gedenken an die Opfer des 
Nationalsozialismus 
 
Wie ist der aktuelle Stan der Planungen für die Umsetzung des 
Gedenkprojektes „Stolpersteine“ des Kölner Künstlers Gunter 
Demnig in Graz? 
 

 
StR. Karl-Heinz Herper 
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14 

 
KPÖ 

 
GR. Mag. Andreas Fabisch 

 
Kürzungen im Kulturbereich 2011 
 
Welche kulturellen Einrichtungen sind im Jahr 2011 von 
Kürzungen der finanziellen Zuwendungen durch die Stadt Graz 
betroffen und wie hoch ist jeweils ihr finanzielles Ausmaß? 

 
StR. Karl-Heinz Herper 

 
15 

 
ÖVP 

 
GRin. Mag.a Verena 
Ennemoser 

 
Neue Drogen 
 
Was unternimmst du gegen die immer mehr auf den Markt 
strömenden neuen Drogen, da sie per Gesetz immer erst sehr 
verzögernd verboten werden? 

 
StR. Karl-Heinz Herper 

 
16 

 
Grüne 

 
GRin. Sigrid Binder 

 
Schulausbauprogramm 
 
Welche konkreten Maßnahmen werden Sie setzen, damit 
gesichert wird, dass noch in dieser Gemeinderatsperiode für die 
Volksschule Algersdorf und Schönau für Umbau- und 
Zubaumaßnahmen finanzielle Ressourcen zur Verfügung 
stehen? 

 
StRin. Mag.a (FH) Sonja 
Grabner 
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